

Teamstunde

Ab dem Schuljahr 2020/21 soll eine zusätzliche wöchentliche Teamstunde in den Stundenplan jeder Klasse eingebaut werden. In dieser Zeit haben die KlassenlehrerInnen die Möglichkeit und den Raum, individuell mit ihrer Klasse zu arbeiten. Je nach Bedarf können Konflikte aus der zurückliegenden Woche aufgearbeitet, bestimmte Themen oder organisatorische Dinge besprochen werden.

Die Teamstunde dient der Etablierung und Erhaltung eines positiven Klassenklimas, indem LehrerInnen hier, außerhalb des regulären Schulstoffs, auf die Probleme und Sorgen der Kinder eingehen können. Die wöchentliche KlassenleiterInnenstunde entspricht ebenfalls den Zielen des Lehrplans, welcher die Vermittlung von Werten und Normen vorsieht. Innerhalb dieser 45 Minuten können LehrerInnen thematisch viel umsetzen. Denkbar wären kleine Diskussionsrunden mit älteren SchülerInnen zu lebensweltorientierten Themen. Für jüngere Kinder könnten praktische Übungen zu Themen wie Kinderrechte, persönliche Grenzen oder Konfliktmanagement erarbeitet werden. Andererseits bietet die Stunde den SchülerInnen die Möglichkeit zur demokratischen Teilhabe an Entscheidungen, die sie betreffen, beispielsweise in Form von Abstimmungen über Schulausflüge oder Klassenfahrtziele.